

Communiqué hebdomadaire du Conseil d'Etat

11 février 2026

La version Internet fait foi

Mme Michèle Righetti-El Zayadi, chancelière d'Etat

Sommaire

Décisions du Conseil d'Etat	4
Genève	4
Mesures d'économies annoncées au plan financier quadriennal 2026-2029	4
Cologny: mise à jour du plan directeur et adoption du plan de site "Grand Cologny"	4
Genève-Confédération	5
Nouvelle loi fédérale sur les plateformes de communication et les moteurs de recherche: un pas dans la bonne direction	5
Non à l'obligation pour les Suisseuses de participer aux journées d'information aux conscrits	5
Introduction de la carte d'identité suisse munie d'une puce	6
Oui à la limitation de la rémunération des dirigeantes et dirigeants de caisses maladie	6
Genève favorable à l'amélioration du recouvrement des pensions alimentaires	6
Genève internationale	7
Félicitations à M. António José Seguro pour son élection à la présidence du Portugal	7
Entrée en vigueur de lois	8
Agenda des invitations à la presse	9

Décisions du Conseil d'Etat

Genève

Mesures d'économies annoncées au plan financier quadriennal 2026-2029

Le Conseil d'Etat a adopté deux projets de lois à l'intention du Grand Conseil, dans le cadre de mesures inscrites dans le plan financier quadriennal 2026-2029.

Le premier projet, qui modifie la loi d'application de la loi fédérale sur l'assurance-maladie (LaLAMal), a pour objectif de limiter la croissance des subsides d'assurance maladie. La mesure proposée consiste à abroger le mécanisme d'indexation automatique des subsides introduit en novembre 2024. La suppression de cette indexation qui lie l'évolution des subsides à l'augmentation de la prime moyenne cantonale interviendrait, au plus tôt, le 1er janvier 2027. L'effet financier de ce projet de loi se traduirait, selon les estimations actuelles, par des économies de 14 millions de francs en 2027, de 18,5 millions en 2028 et de 29,5 millions en 2029.

Le second projet adopté ce jour modifie la loi concernant le traitement et les diverses prestations alloués aux membres du personnel de l'Etat, du pouvoir judiciaire et des établissements hospitaliers (LTrait). Son objectif est de supprimer l'article 23 de la LTrait, qui prévoit actuellement le doublement du traitement lors du départ à la retraite pour les employés comptant au moins dix ans d'activité au sein de l'administration et ne bénéficiant pas d'une rente-pont AVS. Cette mesure permettrait une économie de l'ordre de 4,2 millions de francs par année.

Pour toute information complémentaire aux médias: Mme Nathalie Fontanet, conseillère d'Etat, en contactant M. Dejan Nikolic, secrétaire général adjoint chargé de communication, DF, T. 079 416 84 10.

Cologny: mise à jour du plan directeur et adoption du plan de site "Grand Cologny"

Le Conseil d'Etat a approuvé la mise à jour partielle du plan directeur communal de Cologny. Ce dernier prévoit une stratégie d'évolution de sa zone villas, qui représente 85% de sa zone à bâtrir. Il répond ainsi aux exigences légales en matière de densification prévues par le plan directeur cantonal 2030.



Afin de mieux cadrer son développement urbain, la commune évaluera les projets en fonction de leur insertion dans le territoire, du respect de l'harmonie, du caractère des quartiers et des éléments qui constituent l'identité communale.

Le plan directeur communal mis à jour sera prochainement disponible en ligne sur la page Plans directeurs localisés | ge.ch.

Le gouvernement cantonal a par ailleurs adopté le plan de site "Grand Cologny", situé sur la crête du coteau de la commune. Cet ancien domaine de la fin du XVIIe siècle est issu de deux anciennes campagnes qui ont conservé une partie des bâtiments et aménagements d'origine. Il se trouve au sein d'un écrin paysager et

arboré dont les qualités sont inscrites au recensement indicatif des parcs et jardins historiques de la Suisse (ICOMOS).

Le plan de site vise à préserver les qualités historiques, architecturales et paysagères du lieu, en particulier les bâtiments historiques et les allées. Il permet également la réalisation de trois ensembles d'habitats groupés correspondant aux besoins prépondérants de la population.

Dans sa délibération du 15 mai 2025, le Conseil municipal de Cologny a rendu un préavis favorable à ce projet sous certaines réserves. Ces dernières ont donné lieu à de légères adaptations du plan. La procédure d'opposition ouverte du 28 octobre au 27 novembre 2025 n'en a suscité aucune.

Pour toute information complémentaire aux médias: M. Fabio Dubs, chef de projet, direction de la planification cantonale et régionale, office de l'urbanisme, DT, T. 022 546 73 74 (plan directeur); M. Pierre Alain Girard, directeur général de l'office du patrimoine et des sites, DT, T. 022 546 60 95 (Grand Cologny).

Genève-Confédération

Nouvelle loi fédérale sur les plateformes de communication et les moteurs de recherche: un pas dans la bonne direction

Le Conseil d'Etat a pris position sur le projet de loi fédérale sur les plateformes de communication et les moteurs de recherche (LPCCom) mis en consultation par le Département fédéral de l'environnement, des transports, de l'énergie et de la communication (DETEC).

Le gouvernement cantonal salue la volonté de mieux encadrer les grandes plateformes numériques et de renforcer les droits des utilisateurs ainsi que la liberté d'opinion et d'information. Il estime cependant que l'avant-projet doit être renforcé. Il appelle en particulier à élargir le champ d'application de la loi à toutes les plateformes et moteurs de recherche accessibles depuis la Suisse, avec des obligations proportionnées à la taille des acteurs afin de préserver l'innovation.

Le Conseil d'Etat demande également une extension de la procédure de notification à l'ensemble des infractions prévues par le code pénal ainsi qu'un dispositif ambitieux de protection de l'enfance et de la jeunesse, incluant des contrôles d'âge robustes, des outils de contrôle parental et l'interdiction de la publicité fondée sur le profilage des mineurs. Enfin, le Conseil d'Etat souligne la nécessité d'inscrire explicitement le droit à l'oubli dans la loi, en cohérence avec le droit cantonal à l'intégrité numérique.

Pour toute information complémentaire aux médias: M. Laurent Paoliello, directeur de la coopération et de la communication, DIN, T. 079 935 86 75.

Non à l'obligation pour les Suisses de participer aux journées d'information aux conscrits

Répondant à une consultation du Département fédéral de la défense, de la protection de la population et des sports (DDPS), le Conseil d'Etat s'oppose au projet de révision de la constitution et de différentes lois fédérales visant à obliger les Suisses à participer à la journée d'information sur l'armée et la protection civile. Cette obligation a pour objectif d'améliorer l'information des Suisses sur les formes de services possibles et de renforcer les effectifs de l'armée et de la protection civile, tout en augmentant la présence des femmes dans ces institutions.

Le gouvernement genevois a déjà fait part de ses réserves lors d'une consultation en avril 2024 (voir communiqué du 19 juin). Outre l'impact financier pour le canton, l'effet attendu sur l'augmentation des effectifs de l'armée et de la protection civile demeure incertain. Le Conseil d'Etat relève en outre l'importance de mener cette réforme de manière approfondie avec les cantons et de compter sur des mesures de soutien

de la part de la Confédération.

Pour toute information complémentaire aux médias: Mme Emmanuelle Lo Verso, secrétaire générale adjointe chargée de la communication, DIN, T. 022 546 88 10.

Introduction de la carte d'identité suisse munie d'une puce

Le Conseil d'Etat a répondu à une consultation ouverte par le Département fédéral de justice et police (DFJP) portant sur la modification d'ordonnances sur les documents d'identité des personnes de nationalité suisse, visant à introduire la carte d'identité munie d'une puce contenant des données biométriques. Les citoyennes et citoyens suisses pourront choisir entre les deux modèles de carte d'identité. A l'été 2031, seuls les documents d'identité munis de puce permettront de voyager dans l'espace Schengen.

Dans sa réponse, le Conseil d'Etat soutient le principe du libre choix entre les deux modèles de carte et se félicite que le prix reste le même quel que soit le modèle de document choisi. Il précise par ailleurs que dès lors que la délivrance de cartes d'identité munies de puce ne pourra être sollicitée qu'auprès du centre cantonal de biométrie, ce dernier a d'ores et déjà anticipé l'augmentation de la demande à laquelle il devra répondre.

Le Conseil d'Etat saisit l'opportunité de la consultation pour proposer une modification future de l'ordonnance visant à supprimer la durée de validité des cartes d'identité non munies de puce pour les personnes d'un certain âge, à l'image de ce que prévoit le règlement UE 2019/1157 pour les personnes de 70 ans et plus.

Pour toute information complémentaire aux médias: M. Sébastien Pache, directeur général de l'office cantonal de la population et des migrations, DIN, T. 022 546 49 13.

Oui à la limitation de la rémunération des dirigeantes et dirigeants de caisses maladie

Le Conseil d'Etat soutient le projet de modification de la loi sur la surveillance de l'assurance-maladie sociale (LSAMal) élaboré par la Commission de la sécurité sociale et de la santé publique du Conseil national (CSSS-N), visant à limiter la rémunération des organes dirigeants des assurances-maladies. Le projet prévoit que le Conseil fédéral fixe des plafonds d'indemnisation en référence aux rémunérations les plus élevées de l'administration fédérale, en tenant compte notamment de la taille des assureurs et des coûts moyens par assuré. Il renforce également les exigences de transparence, avec la publication nominative des indemnités et du taux d'occupation dans les rapports de gestion, afin de garantir un contrôle effectif du respect des plafonds. Le projet vise à contenir les frais d'administration et à renforcer la cohérence du système face à la hausse des primes.

Le Conseil d'Etat relève toutefois que le critère des "coûts globaux par assuré" pourrait créer des effets indésirables tels que des incitations à la sélection des risques ou à la limitation des remboursements. Il recommande qu'un monitoring soit mis en place afin d'en suivre les impacts sur l'accès aux prestations et l'équité du système.

Enfin, il soutient les propositions de minorité visant à sanctionner pénalement le non-respect des plafonds de rémunération, à interdire les caisses mixtes combinant assurance obligatoire et assurances complémentaires au sein d'une même entité juridique, ainsi qu'à renforcer la transparence des rémunérations des dirigeants d'assurances complémentaires.

Pour toute information complémentaire aux médias: Mme Catharina Habsburg, responsable de la communication, office cantonal de la santé, DSM, T. 022 327 96 27.

Genève favorable à l'amélioration du recouvrement des pensions alimentaires

Le Conseil d'Etat a répondu favorablement à la consultation du Département fédéral de justice et police

(DFJP) relative à l'arrêté fédéral approuvant et mettant en œuvre la Convention et le Protocole de La Haye de 2007 sur les aliments, ainsi qu'à l'avant-projet de loi fédérale visant à améliorer le recouvrement national des créances d'entretien du droit de la famille (pensions alimentaires).

Le gouvernement genevois soutient l'adhésion à ces instruments, estimant qu'ils faciliteront le recouvrement international des créances alimentaires, en particulier celles des enfants, et permettront de combler les lacunes existantes dans la gestion des aides transfrontalières. Les personnes ayant droit à une pension alimentaire seront ainsi mieux soutenues, tandis que les personnes débitrices seront plus efficacement contraintes de s'acquitter de leurs obligations. Le Conseil d'Etat approuve également la répartition des tâches entre l'autorité fédérale et les offices cantonaux.

Enfin, le Conseil d'Etat souligne que l'échange d'informations relatives à la situation des personnes débitrices est déterminant pour l'efficacité du recouvrement. Les modifications proposées constituent une base légale essentielle, permettant d'obtenir les informations nécessaires. Tout en saluant cette avancée, il estime que la disposition devrait être reformulée et précisée afin de garantir une base légale claire, transparente et offrant un degré élevé de prévisibilité.

Pour toute information complémentaire aux médias: M. Guillaume Renevey, secrétaire général adjoint chargé de la communication, DCS, T. 022 546 67 68.

Genève internationale

Félicitations à M. António José Seguro pour son élection à la présidence du Portugal

Le Conseil d'Etat a exprimé ses chaleureuses félicitations à M. António José Seguro pour son élection à la présidence du Portugal.

Le gouvernement genevois souhaite que la confiance qui est ainsi témoignée par le peuple portugais à M. Seguro constitue un soutien déterminant à l'accomplissement de son mandat. Il espère celui-ci rempli de succès, tant sur le plan national qu'au niveau international, dont Genève constitue un lieu privilégié de rencontres, propice aux échanges sur les grands enjeux du monde.

Entrée en vigueur de lois

Le Conseil d'Etat a arrêté l'entrée en vigueur des lois suivantes :

Loi	Auteur du PL initial	Entrée en vigueur
Loi du 11 décembre 2025 approuvant les budgets d'exploitation et d'investissement des Services industriels de Genève pour l'année 2026 (13705)	Conseil d'Etat	Samedi 14 février 2026 (lendemain de la publication de l'arrêté de promulgation dans la Feuille d'avis officielle)
Loi du 11 décembre 2025 accordant une aide financière d'un montant total de 11 976 230 francs aux associations Groupe santé Genève (6 650 000 francs), Dialogai (3 658 080 francs), PVA (720 000 francs) et Boulevards (948 150 francs) pour les années 2025 à 2028 (13678)	Conseil d'Etat	Samedi 14 février 2026 (lendemain de la publication de l'arrêté de promulgation dans la Feuille d'avis officielle)
Loi du 12 décembre 2025 modifiant la loi générale sur le logement et la protection des locataires (Soutenir les coopératives et leurs loyers abordables) (I 4 05 – 13203)	Grand Conseil	Samedi 14 février 2026 (lendemain de la publication de l'arrêté de promulgation dans la Feuille d'avis officielle)

Agenda des invitations à la presse

Sous réserve de modifications

Date	Sujet	Lieu	Dpt	Contact
17 février 2026	3e édition du Forum des acteurs du PAV	Pavillon Sicli 45, route des Acacias – 1227 Les Acacias	DT	Aline Bohlen T. 022 327 94 08